



La delicada situación de Haití

La delicada situación fronteriza a partir del conflicto creado por el cierre de fronteras con Haití decretado por el presidente de la República Dominicana por la construcción de un canal de riego en un río que es el límite natural entre estos países nos preocupa, sobre todo al saber que desde Haití, junto con justificar la medida, se argumentó que, estas “traerían consecuencias negativas para las relaciones entre ambos países”.

En medio de una situación que parecía agravarse, el ex primer ministro de Haití, **Jean Henry Ceant**, dio a conocer un documento donde propone revertir esta situación negativa, en algo positivo para los dos países señalando que:

“las poblaciones de la isla en sus dos componentes orientales y occidentales se enfrentan a una nueva crisis socio-política desencadenada por la construcción de un canal para tomar agua del Río Masacre. Abordada con pragmatismo, discernimiento y buena fe, una gestión sabia de esta crisis, lejos de llevarnos hacia una masacre, podría llevar a los líderes a fortalecer una visión compartida que tenga en cuenta los intereses de sus respectivos países”.

Derechos Humanos Sin Fronteras a comienzos de año entregó ante el alto comisionado de las Naciones Unidas para los derechos humanos un informe sobre la situación de Haití, donde entregamos detalles sobre la injerencia extranjera en este país y la ilegalidad de medidas unilaterales de grandes potencias para incidir en los asuntos internos y descalificar a quienes, como el mismo ex primer ministro Ceant, podrían ser realmente un aporte para resolver la crisis política, social, humana y sanitaria en este país, cuestión que en términos parecidos manifestó la embajadora de Suiza en Naciones Unidas.

Ahora, **Jean Henry Ceant**, a través de un documento entrega un verdadero aporte para resolver la crisis fronteriza cuando manifiesta: *“en la búsqueda de una solución adecuada a los diversos problemas recurrentes que dividen a las dos repúblicas, hacemos un llamado a una gran consulta de las SOCIEDADES CIVILES haitiana y dominicana que, a través de sus acciones conjuntas, resueltas y determinadas, nos ayudarán a transformar nuestras dificultades de comunicación en oportunidades de diálogo franco y sincero para desarrollar enfoques justos y equitativos. Es hora de construir una fuerza insular de producción conjunta, de recuperación conjunta y de galvanización del sentido humanista de cada ciudadano”.*

Derechos Humanos Sin Fronteras manifiesta su total acuerdo con la propuesta del ex primer ministro Ceant, una persona comprometida en la defensa de los derechos humanos y solidario con quienes más lo necesitan y nos alegra que en su propuesta proponga incluir en la búsqueda de soluciones a las organizaciones de la sociedad civil, haitiana y dominicana, cuestiones que nos llevan a manifestar públicamente nuestro apoyo a esta propuesta que, al resolverse positivamente, también significa mayor respeto a los derechos humanos en estos países.

Compartimos plenamente la afirmación final del señor Ceant cuando dice que: **“Las guerras conducen al cementerio, pero la convivencia conduce a la felicidad”.**

Derechos Humanos Sin Fronteras
Santiago de Chile. Septiembre 19 de 2023.